



Universidad del Sureste



Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Sexualidad humana

Trabajo:

disfunción de la vida erotica

Docente:

Dr. Hugo Ballardo Maza Pastrana

Alumna:

López Sánchez Jennifer Larissa

Semestre y grupo:

3º "A"

Comitán de Chiapas a 18 de octubre del 2020

Las disfunciones sexuales, se definen como aquella dificultad en la respuesta sexual humana que afecta el deseo, la excitación y el orgasmo, lo que impide el desarrollo de una vida erótica plena.

Hay algunas disfunciones en hombres y mujeres y se presentan de acuerdo a lo que se conoce como la respuesta sexual humana (RSH): deseo, excitación y orgasmo.

Deseo Sexual Hipoactivo (DSH). Es decir, hay un bajo deseo sexual.

La manera en que sabemos que una mujer está excitada es a través de la lubricación. La Hipolubricación Vaginal (Falta de lubricación). Si una mujer no consigue excitarse, es muy probable que no sienta placer y por consiguiente no siente orgasmos.

La anorgasmia es más común de lo que se cree, pero generalmente tiene que ver con no poder relacionarse de manera íntegra con la pareja.

Vaginismo en todas las fases. El músculo de la vagina se contrae de manera “involuntaria” impidiendo la penetración y con ello el placer. Se pueden presentar al inicio de la vida sexual o bien a partir de algún evento. Una disfunción es persistente, si se presenta 3 meses o más.

Pueden ser psicológicas, fisiológicas, socioculturales o mixtas.

Psicológicas: Características físicas, autoestima, autoimagen, miedo al compromiso, miedo a que las lastimen, etc.

Fisiológicas: alguna enfermedad, algún diagnóstico reciente, la ingesta de algún medicamento, etc.

Socioculturales: Es decir mandatos sociales: Las mujeres decentes no sienten placer; placer es igual a pecado; sólo las zorras sienten; no expresan lo que sienten, etc.

Mixta: Una mezcla de las tres anteriores.

La experiencia clínica de los autores nos ha llevado a proponer que existen cuatro características presentes en todas las disfunciones sexuales:

Se trata de procesos de naturaleza erótica. Por erotismo entendemos a los procesos humanos en torno al apetito por la excitación sexual, la excitación misma y el orgasmo, sus resultantes en la calidad placentera de esas vivencias humanas, así como las construcciones mentales alrededor de estas experiencias. Convencionalmente limitamos el concepto de disfunción sexual a aquellos procesos eróticos que tienen que ver con el funcionamiento del cuerpo, es decir, en los que se “activan” o se desean activar los procesos de la respuesta sexual;

Son procesos que se consideran indeseables, es decir, existe acuerdo entre los miembros de una sociedad (o cuando menos entre los miembros de esa sociedad que elaboran las clasificaciones de salud) en que sería más deseable que las personas no vivieran sus procesos eróticos con las características de las disfunciones sexuales (por ejemplo, sin orgasmos), en cuyo anuncio, descripción e intentos por tratarlos existe una afirmación sustentada en una ideología;

Son procesos que se presentan en forma recurrente y persistente en la vida erótica de las personas.

Se presentan en la práctica clínica en forma de síndromes, es decir, se presentan como un grupo de síntomas permite la identificación de grupos de personas con síntomas similares, pero no permite la identificación del tipo de causas que las determinan.

Los síndromes de disfunción sexual pueden presentarse de diversas maneras de acuerdo a los criterios de temporalidad (¿cuándo aparece la disfunción sexual en el marco de la vida de la persona?) y de globalidad-situacionalidad (¿en qué circunstancias de presenta la disfunción?). El trabajo en la Asociación Mexicana para la Salud Sexual ha permitido documentar como los síndromes disfuncionales de hecho aparecen como grupos de problemas clínicamente muy diferentes cuando se les clasifica en base a estos dos criterios.

La temporalidad se clasifica en primaria, cuando la disfunción ha estado presente durante toda la vida del individuo; se denomina secundaria cuando el problema aparece después de un período de funcionamiento normal.

La globalidad-situacionalidad se refiere al tipo de circunstancias que rodea la aparición de la disfunción usando las siguientes convenciones: un síndrome de disfunción sexual global es aquél que se presenta en todas las circunstancias de la vida del individuo en las que se esperaría una respuesta sexual y ésta se encuentra ausente, un síndrome de disfunción sexual parcial se refiere al tipo de afectación de la funcionalidad en el que las respuestas sexuales se encuentran presentes en la vivencia autoerótica pero dificultadas o ausentes en la experiencia interpersonal; por último la situacionalidad puede ser muy específica, en cuyo caso se habla de un síndrome de disfunción sexual selectivo, en el que la disfunción sexual aparece sólo ante determinada circunstancia, siendo la variación en pareja el más frecuente motivo de selectividad. La identificación de estas categorías facilita el trabajo diagnóstico. Las causas que han sido identificadas en el trabajo clínico de nuestra institución, así como las reportadas la literatura especializada, se encuentran relacionadas en las tablas que llevan el título de “Relación de procesos etiopatogénicos en función de los ejes de temporalidad y globalidad” que para cada uno de los principales síndromes de disfunción sexual presentamos adelante. Las causas están agrupadas por tipo de proceso involucrado: biogénicos en los que la identificación de un proceso orgánico es posible y psicogénicos, en los que la presencia de procesos psicológicos que interfieren con la respuesta sexual es la más evidente.

BIBLIOGRAFIA

<https://e-radio.edu.mx/Escucha-a-tu-cuerpo/Disfunciones-de-la-vida-erotica-y-sexual#:~:text=Las%20disfunciones%20sexuales%2C%20se%20definen,de%20una%20vida%20er%C3%B3tica%20plena.>

<http://www.arturovera.mx/portfolio/disfunciones-sexuales-la-vida-erotica/>

<https://www.amssac.org/biblioteca/disfunciones-sexuales/>